
Les Citoyens en Action
des Plaines de l'Escaut

Qui êtes-vous ?
Je m’appelle Jean-François, je suis marié et père de 3
enfants. Je n’ai jamais quitté mon village natal, qui est
Wiers, dans l’entité de Péruwelz. Sillonnant depuis mon
plus jeune âge les rues et ruelles de ce magnifique village,
j’ai pu constater l’évolution urbanistique et écologique,
tantôt positive, tantôt plus discutable.
Professionnellement, je suis employé au service
informatique d’une entreprise de la région mouscronnoise.

Ma relation avec la nature a commencé très tôt. A 5 ans je
m’étais déjà accaparé une partie du potager familial afin
d’avoir mes propres légumes et fleurs, et faire mes
premières expériences.  Une passion que je partage
aujourd’hui avec mes enfants.

En quoi êtes-vous un Citoyen en Action ? Racontez-nous vos actions, vos activités, vos projets...

Passionné par la nature et le monde du vivant, je me suis intéressé à plusieurs de ses branches. 
J’ai commencé par suivre des cours d’apiculture à La Berlière à Houtaing et j’ai intégré la section des Amis Unis de
Roucourt.

J’ai ensuite suivi une formation de guide nature CNB à Bon-Secours. Celle-ci m’a ouvert les  yeux sur une multitude de
sujets, tous plus passionnants les uns que les autres, et m’a fait prendre conscience des interactions entre tous les êtres
vivants.

Par la suite, j’ai suivi le cursus de formation guide composteur et guide zéro déchet proposé par l’intercommunale IPALLE.

Avec ma fille, nous avons également participé plusieurs années à la migration des batraciens sur les sites dits « les grands
prés » et « Jérusalem » dans le village de Callenelle.

De par mon métier et mes hobbys, j’espère avoir un impact sur
deux axes.

Le premier est d’une importance vitale, c’est le respect et la
préservation de la nature et de notre environnement. Lorsque j’ai la
chance de faire des conférences apicoles, d’être présent sur des
stands relatifs au compostage et au zéro déchet, ou dès que
l’occasion se présente, je tente de conscientiser  les gens sur la
fragilité de nos écosystèmes et sur la nécessité absolue de les
préserver.
C’est un dialogue positif et engageant qu’il faut partager avec
l’ensemble de la population, qui est tout à fait prête à entendre la
réalité des choses.



Est-il possible de suivre votre actualité ? De profiter de votre expérience ?

La section apicole possède sa page facebook : Les Amis Unis - Société Royale d’Apiculture de Roucourt.
Sans oublier la traditionnelle Porte Ouverte chaque premier dimanche de juin à notre local se trouvant au 14, rue
Julien Bouchain, 7601 Roucourt.

Le Repair Café de Péruwelz possède également sa page facebook : https://www.facebook.com/repaircafeperuwelz/ 
Nous vous donnons rendez-vous chaque premier dimanche du mois, excepté en janvier, de 14h à 17 h, à la rue du
Biezet à proximité du Football Club, 7600 Péruwelz.

Toujours dans l’idée de diminuer notre impact environnemental et d’augmenter l’espérance de vie des appareils que
nous utilisons chaque jour, nous avons, Claudine, Philippe et moi, lancé « le Repair café de Péruwelz » en décembre
2017, suivis par une équipe formidable de bénévoles fidèles. 
Les Repair cafés sont des lieux de rencontre où des réparateurs bénévoles se rassemblent afin de tenter de réparer
une multitude d’appareils pour leur donner une seconde vie. Ça peut-être un sèche-cheveux, une machine à café, une
télévision, une chaise, un vélo, un pantalon à réparer, un couteau à aiguiser… Tout cela dans un esprit de convivialité
et de bienveillance.

Le fait d’être dans un parc naturel, un GAL, cela vous inspire ? Fait écho ?
Absolument ! En tant qu’éco-jardinier et proche de la nature, faire partie d’un parc naturel me rassure sur la
réalisation d’expertises écologiques et environnementale lors de projets urbanistiques et pour le maintien de la
biodiversité.
J’ai la chance que les jardins de mes voisins ont aussi le label éco-jardin, ce qui garantit des pratiques respectueuses
de la nature, au moins dans notre environnement direct.

http://www.facebook.com/repaircafeperuwelz/

